

Bibliographie der V Orte

Objektyp: **ReferenceList**

Zeitschrift: **Der Geschichtsfreund : Mitteilungen des Historischen Vereins
Zentralschweiz**

Band (Jahr): **122 (1969)**

PDF erstellt am: **09.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Bibliographie der V Orte

LUZERN

1967

Dr. Jos. Elmiger

- Achermann, Emil*: Aus der Geschichte der Pfarrei Hitzkirch: Seethaler Bote 67 (1967), Nr. 22, 30, 37, 44.
- Vor 100 Jahren starb ein großer Pfarrer von Hitzkirch: Seethaler Bote 67 (1967), Nr. 22. [Betr. Dekan Jakob Buck 1807—1867].
- Altishofen* — Tradition dank Pfyffer-Familie: LNN 11. 2. 67. (Abb.).
- Amrein, Julius*: Geschichtliches über das alte Bad Ibenmoos: Seethaler Bote 67 (1967), Nr. 5.
- Paula Beck, eine große Frauenpersönlichkeit aus unserer engeren Heimat: Seethaler Bote 67 (1967), Nr. 30, 32.
- Bachmann, Leo*: 100 Jahre Pfarrei Schötz/Ohmstal: Willisauer Bote 7. 10. 67. Sonderbeil. (Abb.).
- Bald esch weder Fasenacht* ... Luzerner Landbote 24. 1. 67. (Abb.).
- Bauprojekt, Das*, der Eisenbahn Schöftland-Sursee durch die Bahnkommission genehmigt und dem Bundesrat eingereicht: Luzerner Landbote 20. 1. 67.
- Beck, Carl*: Vom ersten zum hundertsten Jahrgang: Landwirt 6. 1. 67. (Abb.) [Festnummer «Landwirt»].
- Das Wehrwesen der Stadt Sursee: Luzerner Landbote 17. und 24. 11. 67.
- Beckmann, Johannes*: Der Luzerner Missionar J. B. Cysat (1587—1657) und die Chinamission: Bethlehem 71 (1967) 434—436.
- Bergbahnplakate, Alte*. Ausstellung des Verkehrshauses der Schweiz 30. Juni bis 15. September 1967: Plakat-Spiegel, Nr. 5. Luzern, 1967. (Abb.).
- Betriebszählung, Eidgenössische*, September 1965, Bd. 2. Bern, 1967. [Darin: Kt. Luzern].
- Bilder* — 2 B' zur Erinnerung an die Stadt unserer Jahresversammlung 1966 [Luzern]: Librarium 9 (1966) 29—32. (Abb.).
- Bildungswesen, Das landwirtschaftliche*, im Kt. Luzern: Die Grüne 95 (1967) 28—29.
- Bitzi, Albert*: Die Verhandlungen wegen des Escholzmatter Friedhofes. (S. A. aus «Blätter für Heimatkunde aus dem Entlebuch», Jahrg. 40). Schöpfheim, 1967. (Abb.).
- Bock, Therese*: Die Bekämpfung des Alkoholismus im Kt. Luzern: Caritas 45 (1967) 270—284, 321—330. (Tab.).
- Boesch, Gottfried*: Joseph Eutyck Kopp (1793—1866). Eine Übersicht über den Briefwechsel Kopps in der Zentralbibliothek Luzern: Gfr. 120 (1967) 134—155.
- Philipp Anton von Segesser. Zum 150. Geburtstag ...: Vtl. 5. 4. 67. (Abb.).

- Bosch, Reinhold*: Von der Burg Oberreinach: Anzeiger für das Michelsamt 59 (1967), Nr. 6.
- Briner, Andres*: «Musica Nova» bei den Internationalen Musikfestwochen in Luzern: Schweizer. Musikzeitung 107 (1967) 292—293.
- Brunner, Ernst*: Seltsame Verpflockungen an Luzerner Bauernhäusern. Ist Gotthelfs «Schwarze Spinne» immer noch am Leben?: Gfr. 120 (1967) 169—177. (Abb.).
- Brunner-Bühlmann, Josef*: Die «Harzerbuebe» von Aesch LU: Seethaler Bote 67 (1967), Nr. 51.
- Die Höltschi von Aesch/Luzern: Seethaler Bote 67 (1967), Nr. 50.
- Bucher, Josef*: 100 Jahre Posthalter-Familie Bühlmann in Eschenbach: Seethaler Bote 67 (1967), Nr. 4. (Abb.).
- Bucher, Walter*: Fräulein Posa Barth zum Gedenken: Der Hinterländer 6 (1967), Nr. 8. (Abb.). [Darin Angaben über die Familiengeschichte der Barth von Willisau].
- Bucher, Walter*: Die Geistlichkeit der Pfarrei St. Peter und Paul zu Willisau: Der Hinterländer 6 (1967), Nr. 1—2, 6, 8. (Abb.).
- Willisau Stadtpräsidenten der letzten 100 Jahre: Willisauer Bote 4. 7. 67. (Abb.).
- Büchi, Kurt*: Die Krise der Luzerner Regeneration 1839—1841. Diss. Zürich. Zürich, 1967.
- Bühler, Jost*: 75 Jahre Luzerner Kantonal-Musikverband: Vtl. 16. 6. 67. (Abb.).
- Bühler, Walter*: Automation in der Gemeindeverwaltung: Beispiel Emmen: Schweizer Journal 33 (1967), Nr. 5, S. 54—55. (Abb.).
- Bühlmann, Walbert*: Pionnier de l'Unité: Mgr. Anastase Hartmann OFM Cap. 1803—1966. Fribourg et Paris, 1967. (Abb.).
- Burgen und Wehrbauten in Landschaftszeichnungen des 17. bis 19. Jahrhunderts*: Aus dem Schweizer. Landesmuseum, H. 18 (1967). [Darin: Luzern mit den Museggtürmen. Um 1850].
- Bürgi, Erwin*: Die Alterssiedlung Eichhof in Luzern: Schweizer. Bauzeitung 85 (1967) 746—748. (Abb.).
- Bütler, Josef*: Die Kapitelstube am Beromünster: Anzeiger für das Michelsamt 59 (1967), Nr. 32—41.
- Der Neubau des Pfarrhofes in Pfeffikon vom Jahre 1695: Anzeiger für das Michelsamt 59 (1967), Nr. 9.
- Dagmersellen* — Im neuen Löwen zu Dagmersellen läßt sich gut weilen: Willisauer Bote 21. 11. 67. (Abb.). [Darin Geschichtliches].
- Dahinden, Justus*: Hotelzentrum Rigi-Kaltbad: Schweizer Journal 33 (1967), Nr. 4, S. 41—45. (Abb.).
- Dampfschiff «Rigi» der Post-Dampfschiffahrts-Gesellschaft auf dem Vierwaldstättersee, Baujahr 1847*: Mitteilungsblatt des Schweizer. Verkehrsmuseums 12 (1967). (Abb.).
- Drack, Walter*: Anhängeschmuck der Hallstattzeit aus dem schweizerischen Mittelland und Jura: Jahrbuch der Schweizer. Gesellschaft für Urgeschichte 53 (1966/67) 29—65. (Abb.). [Darin auch Fund in Knutwil].
- Ebersecken* — seit Jahrzeiten ohne Bautätigkeit: LNN 18. 2. 67. (Abb.).

- Ebikon* — vom Bauerndorf zum Industrieort: LNN 29. 4. 67. (Abb.).
- Egolzwil* — Fundbericht über Grabungen im Wauwiler Moos: Jahrbuch der Schweizer. Gesellschaft für Urgeschichte 53 (1966/67) 91—93. (Abb.).
- Eich* — Auf der römischen Villa in der «Wiese» zu Eich: Sempacher Zeitung 8. 7. 67. Illustr. Beil.: Sempacher Schlachtfeier 1967.
- Die Gemeinde E' am Sempachersee: Sempacher Zeitung 8. 7. 67: Illustr. Beil.: Sempacher Schlachtfeier 1967. (Abb.).
- Einweihung des Schulhaus-Neubaues in Rickenbach* Sonntag den 16. Juli 1967: Anzeiger für das Michelsamt 59 (1967), Nr. 28 und 29. (Abb.).
- Elektrifikation der Seetalbahn*: Seethaler Bote 66 (1966), Nr. 52 und 67 (1967), Nr. 1.
- Elektrizitätsversorgung in und um Luzern*: LT 11. 5. 67. (Abb.).
- Emmen* — Industriezentrum der Zentralschweiz: LNN 29. 7. 67. (Abb.).
- Entlebuch, Das*: LT 25. 10. 67. (Abb.).
- Ermensee* — Hauptgewicht auf blühendem Gewerbe: LNN 22. 7. 67. (Abb.).
- Erni, Hans* — H' E': Radio und Fernsehen 1967, Nr. 7, S. 8—9. (Abb.).
- Ettiswil* — Dorf mit traditionsbewußten Familien: LNN 7. 1. 67. (Abb.).
- Fleisch, A.*: Gedanken zum Bericht der Kommission für Mittelschulplanung: Anzeiger für das Michelsamt 59 (1967), Nr. 47. (Abb.).
- Flugplakate* — Ausstellung des Verkehrshauses der Schweiz 27. Sept.—31. Okt. 1967: Plakat-Spiegel, Nr. 6. Luzern, 1967. (Abb.).
- Frei, Hans*: Wald und Holz im Kt. Luzern: LNN 3. 5. 67. (Abb.).
- Frey, Fritz*: Der Bürgenstock. Kunst, Geschichte, Tradition, Hoteldorf. Zürich und Stuttgart, 1967. (Abb.).
- Galerie Räber, Luzern* — Chu Teh-Chun. Ausstellung 13. Februar bis 13. April 1967. Luzern, 1967. (Abb.).
- Winfred Gaul. Ausstellung 17. April bis 15. Juni 1967. Luzern, 1967. (Abb.).
- Martin Schmid. Ausstellung 12. Juni bis 8. August 1967. Luzern, 1967. (Abb.).
- Wols (= Alfred Otto Wolfgang Schulze). Ausstellung 18. August bis 18. Oktober 1967. Luzern, 1967. (Abb.).
- Ernst Schurtenberger. Ausstellung 23. Oktober bis 31. Dezember 1967. Luzern, 1967. (Abb.).
- Ganz, Werner*: Vom Widersacher zum konstruktiven Oppositionsführer: Philipp Anton von Segesser. Zum 150. Geburtstag des Luzerner Staatsmannes am 5. April 1967: Seethaler Bote 67 (1967), Nr. 13. (Abb.). — Id. Willisauer Bote 1. 4. 67.
- Germann, Georg*: Die Marienwallfahrt von Scherpenheuvel und die Monstranz im Hergiswald: Unsere Kunstdenkmäler 18 (1967) 129—131. (Abb.).
- Gunzwil* — mit zu wenig klangvollem Namen: LNN 12. 8. 67. (Abb.).
- Haas, Walter*: Erinnerungen an Prof. Dr. Jakob Bucher (1837—1926): Luzerner Haus-Kalender 166 (1967) 50—52. (Abb.).
- Habermacher, Max*: Der Luzerner Kirchenbau heute: Vtl. 10. 3. 67. (Abb.).
- Haefeli, Verena*: Werner Zemp. Das Problem einer deutschen poésie pure. Teildr. Diss. Zürich. 1967. — Id. Zürcher Beiträge zur deutschen Literatur- und Geistesgeschichte, Bd. 27.

- Haldi, Wilhelm*: Zum 150. Geburtstag. Niklaus Riggenbach, Pionier des Bergbahnbau, 1817—1899: SBB-Nachrichtenblatt 44 (1967), Nr. 4, S. 7—9. (Abb.).
- Härdelin, Alf.*: Kirche und Kult in der Luzerner theologischen Romantik. (Alois Gügler und Joseph Widmer): Zeitschrift für kath. Theologie 89 (1967) 139—175.
- Hartmann, Anastasius* — Zentenarfeier 1803—1866: Seetaler Bote 66 (1966), Nr. 16. Sonderbeil. (Abb.).
- Harzerbuben* — Die «Harzerbuben» von Aesch. (Illustrierte Luzerner Chronik 1924, Nr. 50): Heimatkunde aus dem Seetal 40 (1967) 80—83. (Abb.).
- Hauser, Albert*: Baum und Wald in den schweizerischen Bilderchroniken des 15. und 16. Jahrhunderts: Schweizer. Zeitschrift für Forstwesen 118 (1967) 769—789. (Abb.). [Darin auch über Diebold Schillings Luzerner Chronik].
- Heimatkunde von Weggis*. Zs.gest. v. der Lehrerschaft Weggis. Weggis, 1967. Masch. Schr. vervielf.
- Helfenstein, Alfred*: Wie die Käppeli Sempacher Bürger wurden: Sempacher Zeitung 8. 7. 67. Illustr. Beil.: Sempacher Schlachtfeier 1967.
- Hilber, Johann*: 25 Jahre Kirchenmusikschule Luzern: Luzern im Wandel der Zeiten, H. 40. Luzern, 1967. (Abb.).
- Hildisrieden* — vom Wallfahrtsort zur Villengemeinde: LNN 15. 7. 67. (Abb.).
- Hochdorf* — Industrie- und Gewerbeort: LT 23. 10. 67. (Abb.).
- Umbau und Renovation des Rathauses von Hochdorf: Seethaler Bote 17. 2. 67. (Abb.).
- Hochdorf-Amt* — Das Hitzkirchertal: Vtl. 19. 4. 67. (Abb.).
- Hofer, Josef*: 5000 Vögel überwintern oder rasten auf dem Sempachersee: Luzerner Landbote 10. 2. 67.
- Woher stammen die auf dem Sempachersee überwinternden Vögel?: Luzerner Landbote 17. 2. 67.
- Sempachersee-Balchen laichten im Seeabfluß: Schweizer. Fischerei-Zeitung 75 (1967), Nr. 4, S. 20. (Abb.).
- Hohenrain* — Eine der ältesten Ordensburgen der Schweiz in Hohenrain: Vtl. 21. 6. 67. (Abb.).
- Honau* — keiner zu klein, selbständig zu sein. LNN 22. 4. 67. (Abb.).
- Horw* — FI 28. 9. 67. (Abb.).
- bald 10,000 Einwohner: LNN 20. 5. 67. (Abb.).
- Huber, Augustina*: Ein Wintermorgen an den Ufern der Sure: Luzerner Landbote 17. 2. 67.
- Jahre* — 100 J' Landwirt: Luzerner Landbote 13. 1. 67.
- 40 J' Postautokurs Beromünster-Rickenbach-Sursee: Anzeiger für das Michelsamt 59 (1967), Nr. 20. (Abb.).
- Im Hof, Ulrich*: Isaak Iselin und die Spätaufklärung. Bern, 1967. [Register].
- Joedicke, Jürgen*: Die Kirche in Meggen von Franz Füg: Christliche Kunstblätter 105 (1967) 17—20. (Abb.).
- Isenegger, Josef*: Der Entlebucher Bergwald, seine Schicksale und heutigen Verhältnisse: Alpegrueß 46 (1966) 193—194, 197—199, 201—203, 205—207; 47 (1967) 1—3, 5—6. (Abb.).

- Iten, Albert*: Das Geschlecht der Sidler in der Innerschweiz: Der Schweizer Familienforscher 34 (1967) 101—103.
- Kastanienbaum im Dienste des Gewässerschutzes*: Luzerner Landbote 20. 6. 67. (Abb.).
- Keller, Heinz*: Zu den Stilleben Rudolf Hurnis: Werk 54 (1967) 20—22. (Abb.).
- Keller, Josef*: Naturschutz in den Gemeinden [des Kt. Luzern]: Luzerner Schulblatt 83 (1967) 102—103. (Abb.).
- Knutwil* — Die «Ankenprozession» von K', die Erfüllung eines heiligen Gelöbnisses: Luzerner Landbote 2. 5. 67. (Abb.).
- Kreisspital Wolhusen LU*: Schweizer. Bauzeitung 85 (1967) 330—332. (Abb.).
- Kriens* — Aufschwung bringt Arbeit und Probleme: LNN 27. 5. 67. (Abb.).
- Kronenberg, Hildegard*: Ein Luzerner Universitätsprojekt nach dem Ersten Weltkrieg: Vtl. 16. 12. 67.
- Kühn, Alfred Rolf*: Der Finanzhaushalt der Stadt Luzern von 1953—1965, unter bes. Berücks. der wirtschaftlichen und demographischen Entwicklung. Diss. Freiburg Schw. Zürich, 1967.
- Kunstmuseum Luzern* — Junge Kunst: Trudi Demut, Willy Müller-Brittnau, Heinz-Peter Kohler. 5. Frühjahrsausstellung 19. Februar bis 19. März 1967. Luzern, 1967. (Abb.).
- Innerschweizer Künstler und Architekten, Sektion Luzern der GSMBA. Ausstellung 1. bis 30. April 1967. Luzern, 1967. (Abb.).
 - Alfred Schmidiger, Gemälde und Zeichnungen. Roland Duß, Plastiken. Ausstellung 7. Mai bis 4. Juni 1967. Luzern, 1967. (Abb.).
 - Berrocal. Zerlegbare Plastiken. Ausstellung 18. Juni bis 16. Juli 1967. Luzern, 1967. (Abb.).
 - Jean Tinguely. Ausstellung 28. Oktober bis 3. Dezember 1967. o. O., 1967. (Abb.).
- Kurmann, Hans*: Einem großen Ausland-Luzerner zum Gedenken. Zum 100. Geburtstag des Tierarztes Sir Arnold Theiler: LT 25. 3. 67. (Abb.).
- Geehrte Männer und Frauen. Luzerner Ehrenbürger-Parade: Luzerner Haus-Kalender 166 (1967) 41—49. (Abb.).
 - Eine Königin in Luzern: Luzerner Haus-Kalender 166 (1967) 53—56. (Abb.). [Betr. Königin Ingrid von Dänemark].
- Laboratorium* — Das hydrologische L' Kastanienbaum: Schweizer. Fischerei-Zeitung 75 (1967), Nr. 8, S. 9. (Abb.).
- Lehni, Hans*: Die neue Verbrennungsanlage für ölhaltige Abfälle im Kt. Luzern: Wasser, Boden, Luft: April 1967, 84—85. (Abb.).
- Lötscher, Louis*: Geschichte Marbach: Blätter für Heimatkunde aus dem Entlebuch 40 (1967) 45—119. (Abb.).
- Löönd, Karl und Saxer, Ernst*: Früher Schatzkammer — Heute Grümpelkammer: LT 17. 2. 67. (Abb.). [Betr. Luzerner Kornspycher].
- Luthern* — Die Barockkirche von Luthern restauriert: Willisauer Bote 11. 5. 67. (Abb.).
- Luzern* — Die Badeanstalt auf der Reußinsel bei der Spreuerbrücke vor 96 Jahren und heute: LT 5. 5. 67. (Abb.).

- Die Bonnerie Kauffmann kann ihren Kunden noch besser dienen: Kompaß 62 (1967), Nr. 19.
- Einkaufszentrum und Wohnhochhaus Schönbühl, Luzern: Schweizer Journal 33 (1967), Nr. 8, S. 32—36. (Abb.).
- 100 Jahre Jüdische Gemeinde L': LT 3. 5. 67. (Abb.).
- Die neue Kantonsschule auf Tribschen: Vtl., LT, LNN, FI je 13. 12. 67. (Abb.).
- Kirchweihe zu St. Michael auf Rodtegg: Vtl. 9. 12. 67. (Abb.).
- Vom Kleinbetrieb zum führenden Unternehmen: Kompaß 62 (1967), Nr. 25. (Abb.). [Betr. Klischeefabrik Kreienbühl & Co. AG].
- Ein Werk, das seinen Meister lobt. Vor 300 Jahren wurde mit dem Bau der Jesuitenkirche begonnen: Vtl. 29. 8. 67. (Abb.).
- Luzern als Lebensraum: Vtl. 22. 6. 67. (Abb.).
- Luzern im Jahre 2000: LT 7. 1. 67. Sonderbeil. (Abb.).
- Luzern ist ihre Wahlheimat.* Im Kt. Luzern leben über 40,000 Berner: LNN 8. 4. 67. (Abb.).
- Luzern-Kt.* — Der Kanton Luzern: Schweizer Schule 54 (1967), Nr. 19. (Abb.).
- Der Kanton Luzern. (Städte und Landschaften der Schweiz, Bd. 34). Genf, 1967. (Abb.).
- Luzern-Stans-Engelberg-Bahn* — Erfolgreiche LSE: SBB-Nachrichtenblatt 44 (1967), Nr. 2, S. 6—7. (Abb.).
- Luzernerplakate.* Ausstellung des Verkehrshauses der Schweiz 23. Februar—30. März 1967: Plakat-Spiegel, Nr. 4. Luzern, 1967. (Abb.).
- Malters besitzt eine neue Bibliothek:* LT 11. 10. 67. (Abb.).
- Marbach* — Lourdesgrotte 1917—1967: Alpegruß 47 (1967) 155. (Abb.).
- Mariazell* — eine Stätte des Segens für Kinder und Wohltäter: Luzerner Landbote 19. 5. 67. (Abb.).
- Marti, Hans:* Geschützte Natur in unserer Heimat: Der Hinterländer 6 (1967), Nr. 5. (Abb.).
- Künstlerischer Schulhausschmuck in Schötz: Der Hinterländer 6 (1967), Nr. 6. (Abb.).
- Schötz erhielt eines der eigenwilligsten Kreuze: Willisauer Bote 7. 9. 67. (Abb.).
- Rauchhäuser und Geräuchertes im Luzerner Hinterland: Luzerner Haus-Kalender 166 (1967) 59—61. (Abb.).
- Einer der letzten Luzerner Gürtler: Luzerner Haus-Kalender 166 (1967) 63—66. (Abb.).
- Maskenschnitzen:* Luzerner Landbote 10. 2. 67. (Abb.). [Betr. Maskenschnitzer Franz Wagemann in Sursee].
- Maurer, Hans:* Exkursion in die Innerschweiz und in den Kt. Bern: Unsere Kunstdenkmäler 18 (1967) 169—172. (Abb.). [Betr. auch Kt. Luzern].
- Meggen* — Schaufenster der Stadt Luzern: LNN 8. 4. 67. (Abb.).
- Kreuzweg in unserer Zeit. Zum Christus-Fresko des Luzerner Malers Charles Wyrsh in der Theresien-Kapelle in Meggen: LT 10. 2. 67. (Abb.).
- Meierskappel* — dem Zugerland zugewandt: LNN 1. 4. 67. (Abb.).

- Meyenberg, Alois*: Das Sternsingen. Geschichte eines Weihnachtsbrauches: Vtl. 16. 12. 67. (Abb.).
- Meyer-Isenschmid, Caspar*: 100 Jahre Pfarrei Schötz-Ohmstal. Fragmente zur Pfarreigeschichte: Der Hinterländer 6 (1967), Nr. 7.
- Missionspionier, Ein großer*. Zum Tode von Altbischof Gallus Steiger OSB: Echo. Zeitschrift der Schweizer im Ausland 47 (1967), Nr. 2, S. 37—38. (Abb.).
- Mittelschulplanung* — Um die M' im Kt. Luzern: Willisauer Bote 16. 11. 67.
- Mittelschul-Planung?* Ja, aber für alle!: Anzeiger für das Michelsamt 59 (1967), Nr. 46. [Betr. Mittelschulen im Kt. Luzern].
- Moos, Xaver von*: Luzern und der Jugendstil: LNN 31. 1. 67. (Abb.).
- Müller, Anton*: Kritische Geschichtsforschung im Luzern des 19. Jh. Die Persönlichkeit des Stadtarchivars Josef Schneller: Gfr. 120 (1967) 112—133.
- Müller, Iso*: Zum mittelalterlichen Reliquienschatze von Beromünster: Gfr. 120 (1967) 5—40.
- Müller, Kuno*: Das abenteuerliche Leben des Luzerner Dichters Hans Salat 1498 bis 1561: Luzern im Wandel der Zeiten, H. 41. Luzern, 1967. (Abb.).
- Musikfestwochen* — Internationale M' Luzern 1967: Radio und Fernsehen 1967, Nr. 32, S. 13. (Abb.).
- Nebikon* — gesunde Industrialisierungspolitik: LNN 25. 2. 67. (Abb.).
- Ober-Rinach* — Von der Burg O': Heimatkunde aus dem Seetal 40 (1967) 75—79. (Abb.).
- Orgel, Eine neue, für die Pfarrkirche St. Peter und Paul in Willisau*: Willisauer Bote 23. und 25. 3. 67. (Abb.).
- Osterspiel, Das Luzerner*. Hrsg. v. Heinz Wyß. Bern, 1967. 3 Bde.
- Ottiger, Theodor*. Wir arbeiten bei Bell: Bell-Blatt, Oktober 1967.
- Padrutt, Christian*: Zum Tode von Prof. Dr. Siegfried Frey: Publizistik 12 (1967) 172—174.
- Pfeffikon* — der Landwirtschaft «Valet» gesagt: LNN 4. 2. 67. (Abb.).
- Pfiffner, Ernst*: Zur Eröffnung des Kantorenkurses der Kirchenmusikschule Luzern: Katholische Kirchenmusik 92 (1967) 62—69. (Abb.).
- Pfister, Gottfried*: Die Parteifreiheit im Schiedsverfahren unter bes. Berücks. der luzernischen Gesetzgebung. Diss. Zürich. Zürich, 1967.
- Pfisterer, Markus*: Gedanken zur industriellen Entwicklung im Kt. Luzern. (S. A. aus der Hauszeitung der Bell Maschinenfabrik AG). Kriens/Luzern, 1967. (Abb.).
- Prechter, Suso*: Exzellenz Altbischof Gallus Steiger O.S.B. +: Mariastein 13 (1967) 160—164. (Abb.).
- Räber, Anton*: «Kleine Bimmelbahn im Suhrental»: Christlicher Hauskalender 134 (1967) 81—85. (Abb.).
- Reinhardt, Rudolf*: Zur Akademiebewegung in der katholischen Schweiz: Zeitschrift für schweizer. Kirchengeschichte 61 (1967) 341—350.
- Reinle, Hermann*: Josef Vital Kopp zum Gedenken: Schweizer. Kirchenzeitung 135 (1967) 99—100.
- Rickenbach* — aufgeschlossen in die Zukunft: LNN 4. 3. 67. (Abb.).
- Risch, Paul*: Fremdenverkehr und Wirtschaft in Luzern und in der Zentralschweiz: Hotellerie 67 (1967), Nr. 5 und 6. (Abb.).

- Rogger, Wilhelm Anton*: Josef Fidel Büeler, Medizinalrat, Erzherzoglicher Leib-
arzt in Mailand und Wien, 1744—1823: Luzerner Haus-Kalender 166 (1967)
73—77. (Abb.).
- So lebten die Luzerner um 1900: Gränicher-Post, (1967), Nr. 35, S. 1—2, 12.
(Abb.).
- Burgen und Schlösser im Kt. Luzern: Kompaß 62 (1967), Nr. 2, 4, 7, 10, 15, 20.
(Abb.).
- Roggiswil* — Kampf der Landflucht: LNN 11. 3. 67. (Abb.).
- Root* — immer näher am Einflußkreis der Stadt Luzern: LNN 6. 5. 67. (Abb.).
- Rothenburg* — neuentdecktes Wohngebiet in zentraler Lage: LNN 8. 7. 67. (Abb.).
- Ruckstuhl, Eugen*: Universität Freiburg-Luzern und seine theologische Fakultät:
Civitas 23 (1967/68) 85—87.
- Rutsch, Rolf Friedrich*: Leitgesteine des risseiszeitlichen Rhonegletschers im Ober-
emmental und Napfgebiet (Kt. Bern und Luzern): Mitteilungen der Natur-
forschenden Gesellschaft in Bern. N. F. 24 (1967) 21—36. (Faltkarte).
- Saladin, Josef Anton*: 25 Jahre Kirchenmusikschule in Luzern: Katholische Kir-
chenmusik 92 (1967) 58—59. (Abb.).
- Salis, Katharina von*: Geologische und sedimentologische Untersuchungen in Mo-
lasse und Quartär südöstlich Wolhusen (Entlebuch): Mitteilungen der Natur-
forschenden Gesellschaft Luzern 21 (1967) 1—106. Zugl. Diss. Bern. (Abb.,
1 Karte).
- Schärli, Otto*: Die Schulbauplanung einer Gemeinde. Beispiel Adligenswil: Schwei-
zer Journal 33 (1967), Nr. 11, S. 24—25. (Abb.).
- Schaub, Fritz*: Theater in Luzern: Schweizer. Theaterzeitung 22 (1967), Nr. 4,
S. 17—18.
- Schaub, Fritz*: Theater in Luzern. Eine Telemann- und eine Hauptmann-Ausgra-
bung: Schweizer. Theaterzeitung 22 (1967), Nr. 6, S. 11—13. (Abb.).
- Eine anregende und lebendige Saison in Luzern: Schweizer. Theaterzeitung 22
(1967), Nr. 7/8, S. 23—24.
- Schifferli, Alfred*: Auswirkung einer Endosulfan-Behandlung gegen Maikäfer auf
den Vogelbestand der betroffenen Wälder: Der ornithologische Beobachter 64
(1967) 10—17. [Betr. Gegend von Pfaffnau].
- Schmid, Josef*: Farnbühlbad ob Schachen: Blätter für Heimatkunde aus dem
Entlebuch 40 (1967) 1—44. (Abb.).
- Schmutz-Pfister, Anne-Marie*: Repertorium der handschriftlichen Nachlässe in den
Bibliotheken und Archiven der Schweiz. (Quellen zur Schweizer Geschichte.
N. F., Abt. 4, Bd. 8). Bern-Bümpliz, 1967.
- Schnyder, Hans und Schnyder, Franz Josef*: War der Luzerner Propst Wilhelm
(ca. 1238—1250) ein Bruder des Peter Schnyder, des Donators des Klosters
Rathausen?: Gfr. 120 (1967) 41—46.
- Schnyder, Werner*: Reich und Arm im spätmittelalterlichen Luzern: Gfr. 120
(1967) 51—86. (Abb. und Tab.).
- Schuh, Willi*: Wiederbegegnung mit Schnyder von Wartensee. Ein Konzert in Lu-
zern: Schweizer. Musikzeitung 107 (1967) 160—161.
- Schulhauseinweihung in Schötz* Montag 9. 10. 67: Willisauer Bote 7. 10. 67. Son-
derbeil. (Abb.).

- Schwarzenberg* — große Unbekannte vor den Toren der Stadt Luzern: LNN 13. 5. 67. (Abb.).
- Sempach* — Bei S' der kleinen Stadt: Zentralschweizerische Verkehrs-Nachrichten 22 (1967), Nr. 4.
- Fund eines Bronzedolchs: Jahrbuch der Schweizer. Gesellschaft für Urgeschichte 53 (1966/67) III.
- Spieß, Emil*: Ignaz Paul Vital Troxler. Bern und München, 1967. (Abb.).
- Stadelmann, Theo*: Industrieplanung am Beispiel von Sursee: Schweizer Journal 33 (1967), Nr. 2, S. 21—23. (Abb.).
- Staffelbach, Georg*: Erinnerungen an verstorbene Surseer Mittelschullehrer: Luzerner Landbote 18. 7. 67.
- Staffelbach, Hans*: Ein Pionier der Bergbahnen. Ingenieur Niklaus Riggenbach: LT 19. 5. 67. (Abb.).
- Steck, Werner*: Ein großer Auslandschweizer. Zum 100. Geburtstag von Sir Arnold Theiler: Echo. Zeitschrift der Schweizer im Ausland 47 (1967), Nr. 4, S. 38. (Abb.).
- Steger, Hans*: Sempach im 19. Jahrhundert: Sempacher Zeitung 8. 7. 67. Illustr. Beil.: Sempacher Schlachtfeier 1967. (Abb.).
- Steiger, Christoph von*: Der Stammvater des Luzerner Ratsgeschlechts Zur Gilgen als Bücherschreiber: In Festgabe Hans von Greyerz zum 60. Geburtstag. Bern, 1967.
- Steiner, Alois*: Die Jesuitenmission in Großwangen 1842/44: Gfr. 120 (1967) 95—III.
- Steiner, Fritz*: 1734 beschlossen die Alberswiler, ihre Landstücke zu verkaufen: Der Hinterländer 6 (1967), Nr. 6.
- Steiner, Josef*: Mit der brennenden Kerze vor der Kirchentüre stehen: Der Hinterländer 6 (1967), Nr. 1.
- Knochenbrüche, Bettler, Gaukler, Zwillinge, Hebammen, Brandgeschädigte usw.: Der Hinterländer 6 (1967), Nr. 1.
- Das Kreuz zu Ostergau auf der Allmend Moos: Der Hinterländer 6 (1967), Nr. 1.
- Der gemeinsame Schießstand der Gemeinden Ettiswil, Schötz, Gettnau und Nieder (Wil): Der Hinterländer 6 (1967), Nr. 1.
- Der Bürgerrechtsbrief für Michael Bosart von Buttisholz: Der Hinterländer 6 (1967), N. 2. (Abb.).
- Berühmte und weniger berühmte Ettiswiler: Der Hinterländer 6 (1967), Nr. 2. (Abb.).
- Die Kriegsmacht von Geiß anno 1747: Der Hinterländer 6 (1967), Nr. 2.
- Wir teilen: Der Hinterländer 6 (1967), Nr. 8. [Betr. Brandunglück im Kreuzhof zu Menznau 1758].
- Sternsingen* — Das S' am Goldenen Sonntag in Luzern: Zentralschweizerische Verkehrs-Nachrichten 22 (1967), Nr. 12.
- Stirnimann, Josef*: Die Basler Bischofswahl; ihre rechtlichen Grundlagen. (Erw. S. A. aus «Schweizer Rundschau», Nr. 7/8, 1967). Solothurn, 1967. [Betr. auch Kt. Luzern].

- Stocker, Heinrich*: Das Seewasserwerk der Stadt Luzern: Schweizer Journal 33 (1967), Nr. 3, S. 49—54, 75. (Abb.).
- Stucky, Fritz*: Terrassenhäuser in Horw: Schweizer Journal 33 (1967), Nr. 6, S. 29—30. (Abb.).
- Sursee* — Leistung einer Region. Die Mittelschule Sursee 1867—1967: Vtl. 8. 7. 67. (Abb.).
- Die Hollenwäger von Sursee, die berufsälteste Kaminfegerfamilie der Schweiz: Luzerner Landbote 13. 1. 67.
 - Die Waffensammlung von alt Nationalrat Carl Beck, ein wertvolles Geschenk an die Gemeinde Sursee: Luzerner Landbote 17. 3. 67. (Abb.).
 - Die alte «Farb» von S' in neuer Farbenpracht: Luzerner Landbote 29. 9. 67. (Abb.).
- Sursee-Amt*: Vtl. 26. 1. 67. (Abb.).
- Suter, Dieter*: Vom Werden unserer Landschaft: Heimatkunde aus dem Seetal 40 (1967) 56—58.
- Suter, Heinrich*: Südafrika ehrt einen ehemaligen Beromünsterer Tierarzt: Anzeiger für das Michelsamt 59 (1967), Nr. 11. [Betr. Sir Arnold Theiler].
- Suter, Robert Ludwig*: Ein Reliquienfund in Beromünster 1957: Gfr. 120 (1967) 178—185.
- Technik* — Die T' eroberte die Berge. Zum 150. Geburtstag von Niklaus Riggenbach, des Pioniers im Bau von Bergbahnen: LNN 20. 5. 67. (Abb.).
- Theiling, Frischhaus* — F' T', ein Luzerner Kriegsheld und Tuchhändler: Gränicher-Post 1967, Nr. 36, S. 2, 12. (Abb.).
- Tomäi, Wolf*: Die Namen der Spieler in Salats Osterspielrodel von 1538: Gfr. 120 (1967) 156—168.
- Touristenplakate, Schweiz*. Ausstellung des Verkehrshauses der Schweiz 6. Nov. bis 15. Dez. 1967: Plakat-Spiegel, Nr. 7. Luzern, 1967. (Abb.).
- Troller-Zelger, Juliette*, * 1904. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. 13 (1967) 987.
- Troller-Zwimpfer, Josephine*, * 1908. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. 13 (1967) 986—987.
- Tröndle, Heinrich*: 100 Jahre KV Luzern: Schweizer. kaufmännisches Zentralblatt 71 (1967), Nr. 1, S. 9—11.
- Tröndle, Heinrich und Felix, Karl*: 100 Jahre KV Luzern 1867—1967. Luzern, 1967. (Abb.).
- Troxler, Georges 1867—1941*. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. 13 (1967) 987.
- Troxler, Georges Alfons*, * 1901. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. 13 (1967) 987.
- Übersichtsplan des Kt. Luzern*. 1 : 10,000. Luzern. 1129,1 Altishofen. 1967. 1149,4 Werthenstein. 1966. 1188,2 Marbach. 1966.
- Ulmi, Gottlieb*, * 1921. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. 13 (1967) 996.
- Ulmi, Hans*: Die Nationalstraßen im Raume Luzern: Schweizer Journal 33 (1967), Nr. 1, S. 29 und 66. (Abb.)

- Ulrich, Erich*: Piscine du Parkhotel Vitznau: *Hötellerie* 67 (1967), Nr. 4. (Abb.)
- Viscosuisse* — Die V' baut: *Viscose-Post* 26 (1967), Nr. 5, S. 8. (Abb.)
- Vitznau* — neue Anstrengungen für den Fremdenverkehr: *LNN* 25. 3. 67. (Abb.)
- Vo Lozärn gäge Wäggis zue ...*: *FI* 28. 12. 67. (Abb.). [Betr. Rigi-Kaltbad].
- Vor Jahren Abt von Einsiedeln, heute Kardinal*. Erzbischof Benno Gut, ein Ehemaliger der Mittelschule Sursee: *Luzerner Landbote* 23. 6. 67. (Abb.)
- Waldispühl, Josef*, * 1920. In: *Künstler-Lexikon der Schweiz* 20. Jahrh. Lfg. 13 (1967) 1029.
- Wallimann-Huber, Jakob*: Erinnerungen an Dr. Siegfried Frey: *Anzeiger für das Michelsamt* 59 (1967), Nr. 11.
- Wallner, Thomas*: Der Kt. Solothurn und die Eidgenossenschaft 1841—1847: *Jahrbuch für solothurnische Geschichte* 40 (1967) 1—273. Zugl. Diss. Zürich. [Darin auch über luzernische Verhältnisse].
- Weber, Otto Aloys Xavier*, * 1895. In: *Künstler-Lexikon der Schweiz* 20. Jahrh. Lfg. 13 (1967) 1043.
- Weber, Rudolf*, 1929. In: *Künstler-Lexikon der Schweiz* 20. Jahrh. Lfg. 13 (1967) 1043.
- Weibel, Josef B.*, * 1897. In: *Künstler-Lexikon der Schweiz* 20. Jahrh. Lfg. 13 (1967) 1048.
- Weiß, Max*, * 1921. In: *Künstler-Lexikon der Schweiz* 20. Jahrh. Lfg. 13 (1967) 1050.
- Wicki, Franz*: Die öffentliche Straße und ihre Benützung in der neueren Straßengesetzgebung, unter bes. Berücks. des luzernischen Straßengesetzes und vergleichender Heranziehung der deutschen Straßen- und Wegesetzgebung. Diss. Freiburg Schw. Winterthur, 1967.
- Wicki, Hans*: Beziehungen der Zisterzienserabtei St. Urban zum Oberaargau im Zeitalter der Reformation: *Jahrbuch des Oberaargaus* 1967, 102—125. (Abb.)
- Widmer, Josef*: Geschichte der Badeanstalt in Baldegg: *Seethaler Bote* 66 (1966), Nr. 25. Sonderbeil. (Abb.)
- Wiederkehr, Emil* (1898—1963). In: *Künstler-Lexikon der Schweiz* 20. Jahrh. Lfg. 13 (1967) 1061—1062.
- Wigger, Paul*: Ein Entlebucher reist nach Australien: *Alpegrueß* 47 (1967) 191—192, 195, 199—200. (Abb.)
- Wili, Alexander*: Die Krienser Gemeindeordnung vom 4. Nov. 1962: *Schweizer Zentralblatt für Staats- und Gemeindeverwaltung* 68 (1967) 113—126, 137—154, 169—180.
- Willisau* — Aus der 75jährigen Geschichte des Cäcilienvereins Willisau: *Willisauer Bote* 23. und 25. 11. 67. (Abb.). [Enthält geschichtliche Notizen aus älteren Zeiten].
- Kleine Stadt mit großen Problemen: *LT* 5. 10. 67. (Abb.)
- Willisau-Amt*: *Vtl.* 17. 8. 67. (Abb.)
- Willisau-Land* — Die Feldmusik Willisau-Land organisierte vor 60 Jahren den ersten Kantonalen Musiktag: *Willisauer Bote* 25. 5. 67. (Abb.)
- Zentralschulhaus Willisau-Land. Einweihung 15. 7. 67: *Willisauer Bote* 13. 7. 67. (Abb.). [Darin auch geschichtliche Artikel].

- Wolhusen* — Nach Jahrhunderten wieder am Leben. Interessanter Bilderfund in Wolhusen: LNN 5. 9. 67. (Abb.).
- Wyß, Robert*, * 1925. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. 13 (1967) 1081.
- Zeitung* — Unserer Z' 100. Geburtstag im 90. Lebensjahr: Luzerner Landbote 6. 1. 67.
- Zell* — Gotteshaus in neuem Glanz: LNN 1. 9. 67. (Abb.). [Betr. Renovation der Pfarrkirche].
- Zemp, Johann Jakob*, * 1909. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. 13 (1967) 1089—1090.
- Zemp, Paul*: Heilpädagogische Aufgaben im Raume Luzern: Heilpädagogische Werkblätter 36 (1967) 112—118. (Abb.).
- Zemp-Tobler, Elisabeth*, * 1903. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. 13 (1967) 1089.
- Zender, Matthias*: Die Verehrung des hl. Quirinus in Kirche und Volk. Neuß a. Rh., 1967. (Abb.). [betr. auch Hohenrain. Cf. S. 80].
- Ziele der Luzerner Spitalplanung*: Schweizer. Ärztezeitung 48 (1967) 625.
- Zihlmann, Josef*: Was zu einer Garnbuche gehörte: Der Hinterländer 6 (1967), Nr. 1.
- «Ein Häl ob dem Für»: Der Hinterländer 6 (1967), Nr. 1.
- Der Luzerner Dichter Jakob Muff: Der Hinterländer 6 (1967), Nr. 3—4. (Abb.).
- Sitten und Bräuche in der alten Pfarrei Luthern: Der Hinterländer 6 (1967), Nr. 6.
- Luthern: Stiftungen für das Läuten der Glocken am Donnerstag- und am Samstagabend: Der Hinterländer 6 (1967), Nr. 6.
- Taunerhäuser in Gettnau: Der Hinterländer 6 (1967), Nr. 8. (Abb.).
- Zürcher, Hans*, (1880—1958). In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. 13 (1967) 1098.
- Zurkirchen, Josef*, * 1912. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. 13 (1967) 1102.

OBWALDEN

1967

Zita Wirz

Amrhyn, Maya. Auswirkung des langen Schulweges auf das Bergkind (dargestellt am Beispiel Obwalden). Diplom-Arbeit der Schule für Sozialarbeit Luzern. (1967). Maschinenschrift, 35 S.

Amschwand, Rupert — siehe Bruder Klaus; Federer, Heinrich; Sarnen (Kolegium).

Anghern, Siegward — siehe Bruder Klaus.

Ausstellungen: Zur Ausstellung der Obwaldner Künstler in Lungern. In: Obw. Vfr. Nr. 59.

— siehe Bruder Klaus.

Bruder Klaus: Von früheren Bruder-Klausen-Feiern in Sachseln. (Erweiterter) Sonderabdruck aus Obw. Vfr. 1967 (Nr. 33—37). — 24 S., ill.

— Amschwand, Rupert. Zur Überlieferung der Muttergottes-Erscheinung bei Bruder Klaus. In: Obw. Vfr. Nr. 70.

— Amschwand, Rupert. Was schreiben die ältesten Biographen zur Verhehlung Bruder Klausens? In: Obw. Vfr. Nr. 75, 76.

— Anghern, Siegward. Bruder Klaus nimmt Abschied. Schau-Buch vom Spiel «Brüeder Chlais nimd Abschied vo siner Famili». (Mit Orig.-Fotos der Bruder-Klausen-Spielgruppe Flüeli u. Textbeiträgen v. J. K. Scheuber u. a.). Einsiedeln, Wendelins-V., 1967. — 29 S.

— Der heilige Bruder Klaus. Mit Beiträgen v. Hyeronimus Haas u. a. In: Maria-stein 14, H. 3/4, S. 41—76, ill.

— Ein neuer Sarkophag in der Pfarrkirche Sachseln. In: Obw. Vfr. Nr. 28, Abb.; Vaterland Nr. 70.

— siehe Federer, Heinrich; Wyrsh, Jakob.

Bruder Klaus (Gedenkjahr 1417—1967): Bruder Klaus von Flüe. Sonderbeilage z. Vaterland Nr. 108 mit Beiträgen von Walter Nigg u. Alfons Müller, Abb.

— Gedenkjahr des hl. Bruder Klaus von Flüe. In: Obw. Vfr. Nr. 34, Abb.

— Botschaft Papst Paul VI. zur Eröffnung der Jubiläumsfeiern in Sachseln. In: Obw. Vfr. Nr. 36.

— Eröffnungsfeier in Sachseln. In: Obw. Vfr. Nr. 37; Unterwaldner Nr. 36; Vaterland Nr. 103, Abb.; Lnn. Nr. 103, Abb.; NZN Nr. 103, Abb.; Sonntag Nr. 19, Abb.

— Feierlicher Abschluß des Bruder-Klausen-Gedenkjahres. In: Obw. Vfr. Nr. 83; Vaterland Nr. 240.

— Gedenk-Ausstellung in Sachseln. In: Obw. Vfr. Nr. 85 u. 87 (Rupert Amschwand); Unterwaldner Nr. 40 (vi); LNN Nr. 120 (S. F.); Vaterland Nr. 108 (Beilage), Abb.; Sonntag Nr. 37, Abb. (H. Kronenberger); NZZ Nr. 4025 (Walter Nigg).

— Diethelm Paul. Bruder Klaus von Flüe. Fragmente seines Lebens zu Stationen eines Werdeganges zusammengefügt. Luzern, im Selbstverlag, 1967. — Leporello, 24 S. (Bild- u. Texttafeln zur Ausstellung).

- Bucher-Durrer*, Franz Joseph; siehe Kurmann, Hans.
- Burch*, Gottfried — siehe Lungern.
- Cattani*, Paul — siehe Federer, Heinrich.
- Crescentiono da S. Severino* M., P. Chiese e capelle di Loreto nella Svizzera. Loreto (Ancona), congregazione S. Casa, 1967. — 173 S. ill. (S. 109—112 Dorfkapelle Sarnen, Abb.).
- Diethelm* Paul — siehe Bruder Klaus (Gedenkjahr 1417—1967).
- Engelberg* (Tal und Dorf): Einsegnung der Luftseilbahnen Trübsee-Stand-Titlis. In: Obw. Vfr. Nr. 36.
- Piste frei am Kleintitlis. In: LNN v. 22. 7. 67 (Sonderbeilage Obwalden Gestern-Heute).
- Neuhaus, Joseph. Die LSE braucht neue Pendelzüge. In: Obw. Vfr. Nr. 34.
- Gisel, Ernst. Neubau Aeschi-Schulhaus Engelberg. In: Obw. Vfr. Nr. 76, Abb.
- Engelberg* (Kloster): Entfernung des Chorgitters in der Klosterkirche (14. 3. 67). In: Titlisgrüße 53, S. 89, Abb.
- Hegner, Norbert. Überblick über die Geschichte der Kirchenmusik im Kloster Engelberg. In: Kathol. Kirchenmusik 92, S. 291—294.
- Federer*, Heinrich: Amschwand, Rupert. Die Originalhandschrift der Urfassung von Heinrich Federers Bruder-Klausen-Psalms. Zum Bruder-Klausen-Jubiläum 1967. In: Sarner Kollegi-Chronik 29, S. 98—105, Abb.
- Cattani, Paul. Gespräche mit Heinrich Federer. Lebenserinnerungen eines Freundes. Luzern, Räber, 1967. — 68 S., ill.
- Frick, Sigisbert. Frauen in der Dichtung Heinrich Federers. In: Haushaltsbuch 1967, Ehrli & Co. Sarnen, S. 4—11, Abb.
- Gründung einer Vereinigung der Freunde Heinrich Federers. In: Obw. Vfr. 72.
- Gründungsversammlung des Heinrich Federer-Kreises in Sachseln. In: Obw. Vfr. Nr. 75; Vaterland Nr. 216.
- Feiertage*: Zum Entwurf für eine neue Feiertagsregelung in Obwalden. In: Obw. Vfr. Nr. 14.
- Flüeli-Ranft*: Das alte Pfrundhaus auf dem Flüeli ist 350 Jahre alt. In: Vaterland Nr. 38 u. Nr. 44, Abb. (M. H.).
- 350 Jahre Kaplanei und Kur- und Gasthaus Flüeli. (Hrsg. v. Margrit Weingart, Text v. Ida Lüthold Minder), o. O. (1967). — 8 S., ill.
- Der letzte Postillon vom Flüeli. In: Vaterland Nr. 85, Abb. (M. H.).
- siehe Wyrsh, Jakob.
- Freilichtmuseum*: Schweizerisches Freilichtmuseum (Projekt Sachsler-Allmend). Die Berner waren die «Gleitigern» — muß Obwalden deshalb das Nachsehen haben? In: Vaterland Nr. 47 (Sg.).
- Projekt Freilichtmuseum in Obwalden verabschiedet. In: Vaterland Nr. 51.
- Frick*, Sigisbert — siehe Federer, Heinrich.
- Gasser*, Hans — siehe Lungern.
- Giswil*: Drei Freudentage für Giswil. Glockenankauf, Glockenweihe und Glockenaufzug. In: Obw. Vfr. Nr. 99 (M. H.).
- Eine Glockenveteranin (Totenglocke v. 1586). In: Obw. Vfr. Nr. 102 (M. H.).
- Vom Pfad zur Paß-Straße. Ausbau der Kleinteilerbergstraße über Glauben-

- bielen nach Sörenberg. Bericht, erstattet vom Ingenieurbureau Hickel u. Werfeli Alpnach. o. O. (1967). — 12 S., ill.
- siehe Wildbäche.
- Haas, Margaretha.** Obwaldner Red und Bruich. Gschichtä, Saagä und Gspäß. Ill. v. Bepp Haas. Kerns, im Selbstverlag, 1967. — 86 S.
- Appetitliches aus Obwalden (Alte Koch- u. Backrezepte). In: LNN v. 22. 7. 67 (Sonderbeilage Obwalden Gestern-Heute).
- Hegner, Norbert** — siehe Engelberg (Kloster).
- Jubiläen:** siehe Bruder Klaus; Schwendi; Flüeli-Ranft.
- 50 Jahre Obwaldner Patentjäger-Verein. In: Obw. Vfr. Nr. 8 (vi).
- Kägiswil:** Grundsteinlegung der Kirche Maria Himmelfahrt in Kägiswil. In: Obw. Vfr. Nr. 28.
- Kerns:** Einweihung des Oberstufenschulhauses. In: Obw. Vfr. Nr. 92, Abb.; Unterwaldner Nr. 94, Abb.
- Dem Schneggenhubelhaus ist das Urteil gesprochen. In: Obw. Vfr. Nr. 45 (M. H.).
- Küchler, Simon** — siehe Lungern.
- Kurmann, Hans.** Vom Bauernbuben zum Hotelkönig. Franz Joseph Bucher-Durrer, 1834—1906. In: Luzerner Hauskalender 1967. S. 37—39, Portr.
- Lüthold-Minder, Ida.** — siehe Sarnen (Frauenkloster).
- Lungern.** Die Dorfkapelle unserer lieben Frau, Lungern. Beilage zum Lungerner Bote Nr. 46.
- Burch, Gottfried. Auf den ältesten Spuren der Schule von Lungern. In: Beilage z. Lungerner Bote Nr. 14 (u. Hauptblatt).
- Gasser, Hans. Das Schulwesen in Lungern nach 1848. In: Beilage z. Lungerner Bote Nr. 14.
- Küchler, Simon. Ein Schulmeister (Joh. Peter Anton Furrer 1739—1817) als Pionier- oder der wandernde See von Lungern. In: Schweiz. Lehrerzeitung 112, S. 806—809.
- Festliche Schulhauseinweihung in Lungern. In: Obw. Vfr. Nr. 29, Abb.
- Müller, Kuno.** Unterwaldens älteste Beziehungen zu Luzern. In: 50 Jahre Zentralschweizerischer Raiffeisenverband, Hrsg. v. Josef Bücheler, Buchdruckerei Willisauer Bote (1967). S. 36—38.
- Nekrologe:**
- Burch:** a. Regierungsrat Franz Burch, Schwendi. In: Obw. Vfr. Nr. 15 (J. G.); Unterwaldner Nr. 14 (i. s.).
- Flühler:** HH. Josef Flühler, Resignat, Wilen. (1931—1951 Kaplan in Bürglen/OW; 1950—55 Spiritual im Bethanienheim, Kerns; 1955—60 Aushilfe im Flüeli). In: Obw. Vfr. Nr. 62.
- Gasser:** Beat Gasser, Bildhauer, Lungern. In: Obw. Vfr. Nr. 54 u. Vaterland Nr. 154 (Julian Dillier); Tau. Franziskan. Laienorden, Nr. 9 (J. K. Scheuber).
- Hess:** Dr. med. Eugen Hess, Engelberg. In: Obw. Vfr. Nr. 53 u. Vaterland Nr. 148 (Otto Karrer); Titlisgrüße 53, S. 142—143 (Karl Stadler).
- Parlamentarier:** In 119 Jahren: Nur 15 Obwaldner im Eidgenössischen Parlament. In: LNN v. 22. 7. 67 (Sonderbeilage Obwalden Gestern-Heute).
- Sachseln:** siehe Bruder Klaus.

- Sarnen* (Dorf): Die Restauration der Pfarrkirche. Einsparung an Kosten-Ausweitung des Bauprogramms. In: Obw. Vfr. Nr. 30.
- Die Beinhausdecke von Sarnen. In: NZZ Nr. 1136, Abb. (W. Z.).
- Obwaldner Kantonalbank. Eröffnung des Neubaus in Sarnen. In: Obw. Vfr. Nr. 76, Abb. (Gotthard Odermatt u. Max Mennel).
- Die Eignung Sarnens als Industrieort. In: Obw. Vfr. Nr. 76 (K. Röthlin).
- siehe Crescentino da S. Severino; Wildbäche.
- Sarnen* (Frauenkloster): Die neue Kirche im Frauenkloster St. Andreas in Sarnen. In: Obw. Vfr. Nr. 50, Abb. (Beda Haag u. Max Mennel) u. Nr. 52 (K. R.).
- Lüthold-Minder, Ida. Das Sarner Jesuskind und die Benediktinerinnen von St. Andreas. Sarnen, Frauenkloster St. Andreas, 1967. — 136 S., 8 Taf.
- Sarnen* (Kollegium): Wort-Bild-Betrachtung über die Benediktinerkirche in Sarnen. Ausdruck von heute — Zeichen für morgen. Ferment Nr. 8/9.
- Amschwand, Rupert. Zur Bibliotheksgeschichte von Muri. (Betrifft Codices im Archiv des Kollegiums Sarnen). In: Sarner Kollegi-Chronik 29 S. 33—69, ill., u. separat (m. 2 Farbtafeln). (Ergänzter Nachdruck aus Librarium 9, Nr. 3).
- Schule*: — siehe Amrhyn Maya; Burch Gottfried; Gasser Hans; Engelberg; Kerns; Schwendi.
- Schwendi*: Weihefest der neuen Mattacher-Kapelle Schwendi-Oberwilen. In: Obw. Vfr. Nr. 80 (J. G.).
- Ein Fest im Mattacher. In: Obw. Vfr. Nr. 78 (M. H.).
- 300 Jahr-Jubiläumsfeier der Kapelle von Maria Sonnenberg 1667—1967. In: Obw. Vfr. Nr. 64 (J. G.).
- Das neue Schulhaus Schwendi. In: Obw. Vfr. Nr. 46, Abb. (K. R.); Unterwaldner Nr. 46.
- Verkehr*: S'Obwaldner Wegglitram. Anekdotisches um den Beginn des Autozeitalters. In: LNN Nr. 267, Abb. (M. H.).
- Weltbekannte Sommer- und Winter-Kurorte. 11 Obwaldner Verkehrsvereine berichten aus ihrer Geschichte, Entwicklung und Tätigkeit. In: LNN v. 22. 7. 67 (Sonderbeilage Obwalden Gestern-Heute).
- siehe: Engelberg; Flüeli-Ranft; Giswil; Wirz, August.
- Volkskunde*: Alte Karwochenbräuche am Verschwinden. In: Vaterland v. 27. 3. 67 Abb. (M. H.).
- siehe: Haas Margaretha.
- Weisses Buch*: Das «Weisse Buch von Sarnen» wird restauriert. In: Vaterland Nr. 111, Abb. (Jo. Bü.).
- Wildbäche*: Wildbäche verschlingen Millionen. Ein Projekt zur Verbauung von vier Wildbächen in Sarnen und Giswil mit einem Aufwand von 55 Millionen Franken. In: LNN v. 22. 7. 67, Abb. (Sonderbeilage Obwalden Gestern-Heute).
- Wirz*, August. Der alte Brünigweg. In: Nidwaldner Kalender 108, S. 100—105, Abb.
- Wyrsch*, Jakob. Unterwalden und die Unterwaldner. Gemälde eines kleinen Volkes. In: Civitas 22, S. 957—967.
- Das Votivbild in der untern Ranftkapelle. In: Obw. Vfr. Nr. 70, Abb.

N I D W A L D E N

Ferd. Niederberger

AN	=	Amtsblatt des Kantons Nidwalden
BGN	=	Beiträge zur Geschichte Nidwaldens
Gfr.	=	Der Geschichtsfreund
Ms.	=	Manuskript
NK	=	Nidwaldner Kalender
NST	=	Nidwaldner Stubli, Beilage zum Nidwaldner Volksblatt
NV	=	Nidwaldner Volksblatt
SA	=	Separatabdruck
SKG	=	St. Klara Grüsse
STN	=	Staatsarchiv Nidwalden
STST	=	Stanser Student
U	=	Der Unterwaldner

1966

Andreas, Bernhard. Die Kunstdenkmäler des Kantons St. Gallen. 4: Der Seebzirk. Basel, Birkhäuser, 1966. — XVI, 668 S. Abb. (Enth.): Blättler, Stans.

Astronautenbesuch in Stans. (Oberst John H. Glenn in der Pilatus-Flugzeugwerke AG Stans) (Hauszeitschrift 2. Jg. Aug. 1966 S. 4—5 Abb.)

Bodmer, Jean-Pierre. Der alte und der neue Prophet des Schweizerlandes. Ein illustriertes politisches Gedicht aus dem Anfang des 17. Jahrhunderts. (Mitteil. d. Antiquar. Gesellschaft in Zürich Bd. 44 = Neujahrsbl. 130) (Enth.) S. 11 bis 13: 6. Unterwalda.

Bucher, Erwin. Die Geschichte des Sonderbundskrieges. Zürich, Verlag Berichtshaus, 1966. — 595 S. Kart. Taf. (Enth.) S. 16 usf. bis 523: Nidwalden.

B(ünter), A(delhelm). Büren baut die erste Bruderklausenkirche Unterwaldens. (NST 1966 März S. 1—4 ill.)

— Die Gips- und Zementmühle in Dallenwil. (NST 1966 Juni S. 1—4 Abb.)

— Die Marienkapelle am Lopper. (NST 1966 August S. 1—6 Abb.)

— Josef von Matt Heimatdichter und Erzähler. (NST 1966 S. 1—4 ill.)

— So lebte man damals ... (100 Jahre NV 85 Beil. Bl. 5—6 ill.)

— ; (*Niederberger, Ferdinand*). Die Regierungsräte des Standes Nidwalden von 1848—1966. (NV 85)

Chaubard, A.-H. A propos des œuvres de Mr. de Voltaire vendues à Zürich chez Heidegger et Cie, dans la première moitié du XVIII siècle. (Libarium 9 1966 p. 21—29 Abb. Taf.) (Enth.): Plan perspectif ... d'Under-Walden (Nidwalden), ...

Chronikalisches:

(a) Auch an der N 8 wird gearbeitet. (Luzerner Neueste Nachrichten 252 v. 29. Okt. 1966) (Enth.): Delli-Acheregg.

ag. Zwei Jahre Gefängnis für Theodor Niederberger. (Luzerner Neuese Nachrichten v. 13. Dez. 1966)

Albrecht, A(ugust). Autobahn Luzern-Stans Eröffnung 9. Juli 1966. (U 45, NV 54)

— Gesunde Volkswirtschaft als dauernde und wertvolle Existenzgrundlage. (100 Jahre NV 85 Beil. Bl. 7)

— 104. Rütli-Schießen Patriotische Ansprache. (U 91, NV 92)

Amstad, Eduard. Konservativ bleiben und zugleich die Fülle zeitgemäßer Lebensmöglichkeiten ausschöpfen. (100 Jahre NV 85 Beil. Bl. 7)

Arbiter extraordinarius universitatis stantiensis de l'Invincible Grand Conseil de Stans. Was nun? (Nidwaldnerbeitrag an eine Luzerneruniversität) (NV 40, U 40)

asd 7. Nidwaldner Schwarzkünstlertreffen 1966 in Dallenwil. (NV 102)

Aufruf zur Eidg. Volksabstimmung v. 15./16. Okt. 1966. (Getränkesteuer-Initiative) (AN II 41 v. 14. Okt.)

— Aus Pfarrei und Gemeinde Beckenried. (Burger) («Vaterland» 51 v. 2. März 1966)

B(aum)g(artne)r, (Otto). Emmetten feiert Regierungsrat Adolf Würsch. («Vaterland» 96 v. 26. April 1966)

Blättler, Robert. Freiheit und Föderalismus erhalten. (100 Jahre NV 85 Beil. Bl. 7)

Boesch, Gottfried. «Nidwalden baut». Gfr. 119 309—310.

Brief an den Helden von Sempach. (Autobahn) (NV 48)

C.B.L. Unser Priesterpoet Josef Konrad Scheuber (zum erfüllten 60. Lebensjahr). (Borromäer Stimmen 45 1965/66 S. 37—43 Portr.)

C. H. Das Institut St. Klara eröffnet das 100. Schuljahr. (NV 32)

D. VLGZ im neuen Lagergebäude Mühlematt. (NV 66, U 66)

Das neue Gasthaus Trotte in Büren bei Stans. (NV 63)

Das silberne Amtsjubiläum von Pfarrer Walter Lussi, Mettmensätten. (NV 24)

Dem Bischof von Chur Msgr. Dr. Johannes Vonderach zum 50. Geburtstag. (NV 37)

Der Lopper im Zeichen einer glanzvollen Feier. (Kapelle und Autobahn) (U 56, NV 56)

Der Philatelisten Verein Nidwalden. Delegiertenversammlung des Verbandes Schweizer Philatelistenvereine 4./5. Juni 1966 in Stans. (NV 44, U 45)

Die Alphorn-Story. (Martin Christen) (U 14)

Die neue Nidwaldner Kantonsverfassung vor dem Nationalrat. (NV 26)

Dr. Gotthard Odermatt im «Spiegel der Zeit»! (U 14)

-e- Uris Straßenbau im Rampenlicht (Urner Darlegung mit Seitenblick auf Nidwalden und Tessin) («Vaterland» 246 v. 22. Okt. 1966)

Eidgenössischer Betttag 1966. (AN 37 v. 16. Sept.)

«Eine Ehrenmeldung für Nidwalden». (Kantonsverfassung) (NV 26)

Fischer, Lorenz. Eröffnung der Nationalstraße N 2 Hergiswil-Stans. («Vaterland» 158 v. 11. Juli 1966 ill.)

(Flu)ry, (Werner). Die Stanser Kirchgemeinde und die neue Kantonsverfassung. («Vaterland» 282 v. 5. Dez. 1966)

Frank, Jos(ef). Der Bürger und sein Spital. (NV 12, U 12)
 Freiburger Hochschulnachrichten 1966 Vol. 24 (Enth.) S. 36 Abb.: P. Dr. Burkhard Mathis OFM Cap.; S. 80: Pfarrer Niederberger aus Nidwalden.
 Galliker, Edwin. Engerer Zusammenschluß mit der Region Zentralschweiz. (100 Jahre NV 85 Beil. Bl. 8)
 Gander, J(osef). Zum Abschied von Herrn Dr. K. Bürgi, Spezialarzt für Chirurgie, Stans. (NV 49, U 49)
 Gander, Theodor. Treue zu den religiös-sittlichen Lebensordnungen. (100 Jahre NV 85 Beil. 7)
 Gonnella, Giancarlo. Aus dem Tagebuch eines Landredaktors Anton Waser — Vater einer berühmten Tochter — lebt auf 1200 Metern über Meer / Zweimal wöchentlich fährt er in die Redaktion / Er redigiert das «Nidwaldner Volksblatt» / Fortschrittlicher Geist und traditionelles Gut werden gewahrt. («Vaterland» 30 v. 5. Febr. 1966 Abb.)
 — Erstmals zwei Deutschschweizer Kantonshauptorte durch direkten Autobahnstrang verbunden — Großes Fest für den Lopper — Von Luzern nach Stans via Autobahn. («Vaterland» 158 v. 11. Juli 1966 ill.)
 — Und wieder fährt die Stanserhorn-Bahn ... («Vaterland» 128 v. 4. Juni 1966 Abb.)
 Gräni, A(lfred). Presse und Meinungsbildung. (100 Jahre NV 85 Beil. Bl. 1)
 Gründung eines Fußballklub in Stans. (NV 28, U 28)
 Hahnloser, Hans R. Jahresbericht des Präsidenten. (Unsere Kunstdenkmäler 17 1966 S. 58—60) (Enth.) S. 59: Nidwalden.
 Hasler, Raphael. Goldenes Profekjubiläum Abt Basilius Niederberger OSB. (NV 95)
 Herr Ernst Achermann 30 Jahre Zivilstandsbeamter in Stans. (NV 34)
 Herzog, Max. Denkmalschutz und Denkmalpflege. («Sempacher Schlacht-Feier» 1966 S. 2—3, U 62, NV 63)
 Hess, Paul. Der «Kleine Rat» in Stans vollendet mit seinem 75. Stiftungsfest sein Jubiläum. (NV 97, U 98)
 Hophan, Otto. Dem sechzigjährigen Priester-Schriftsteller J. K. Scheuber. (STST 23 1965/66 S. 11—13 Portr.)
 JK/MG Generalversammlung der Offiziersgesellschaft Nidwalden. (NW 101, U 101)
 Innerschweizer Ex-Schweizergardisten beim Papst empfangen. (Josef Odermatt) («Vaterland» 237 v. 12. Okt. 1966)
 (Kipa) Zwanzig neue Schweizergardisten vereidigt. (Lorenz Odermatt, Alois Hermann) («Vaterland» 106 v. 7. Mai 1966)
 Kommandowechsel im Geb. S. Bat. 12. (U 105)
 Leuthold, Bruno. Zur Einweihung der neuen Bahnhofanlage in Stans. (NV 75, U 75)
 Lussmann, Franz. 25 Jahre Bauunternehmung Murer AG. (U 76, NV 78)
 Luzern — Engpaß der Nationalstraße 2? (Nidwaldens Einsparungen) («Vaterland» 119 v. 24. Mai 1966)
 Mathis, Burkhard. Ein Echo der Nidwaldner Landsgemeinde in Italien. («Vaterland» 127 v. 3. Juni 1966, NV 46)

Ming, J. Buochs-Bern. (Segelflug) (NV 46)

Müller, Georg. Größere Aufgaben fordern vermehrtes Interesse am öffentlichen Leben. (100 Jahre NV 85 Beil. Bl. 7)

Murer, Trudy. Veränderte Stellung der Frau. (100 Jahre NV 85 Beil. Bl. 8)

ne. Das Nidwaldner Lopperfest. Einweihung der N 2 zwischen Hergiswil und Stans. (NZZ 3030 v. 11. Juli 1966 ill.)

Nidwalden. Imposante Tagung der kantonalen liberalen Partei. (U 31)

Nidwalden Land zwischen See und Alpen. Dreimal ein neuer Regierungsrat — Hauptort im Umbruch — Seide aus Buochs — Gastlicher Jochpaß — «Polymur» Element-Bauten nach Baukastensystem. («Vaterland» 131 v. 8. Juni 1966 ill.)

Nidwalden nicht mehr finanzstark. (U 1)

Nidwalden mit Terminverschiebung der Urner für Linksufrige nicht einverstanden. (U 78)

Niederberger, Karl. Eine natürliche wirtschaftliche kulturelle und soziale Entwicklung fördern. (100 Jahre NV 85 Beil. Bl. 8)

N(iederberger), K(onrad). Ein Stanser im Lande der unbeschränkten Möglichkeiten. (Gustav Lussi) (U 90, NV 92)

N 2 bis Stans. («Vaterland» 155 v. 7. Juli 1966 ill.) (Enth.) Albrecht, A(ugust): Nidwalden feiert am Samstag den Anschluß der Autobahn an den Kantonshauptort; Meier, H.: Probleme beim Bau der Achereggbrücke und des Lopperviaduktes; Bünter, Adelhelm: Wohin steuert Nidwalden?

-o- Drei Nidwaldner Regierungsräte wurden entlassen. (Albrecht, Gräni, von Matt) («Vaterland» 16. v. 20. Jan. 1966 Abb., Luzerner Neueste Nachrichten 15 v. 19. Jan. 1966 Abb., Zürcher Tages-Anzeiger v. 19. Jan. 1966 Abb.)

Odermatt, Agatha. Die Zukunft will einen neuen Menschen. (100 Jahre NV 85 Beil. Bl. 8)

O(dermatt, Alois). Auch Hergiswil empfängt seinen Regierungsrat («Vaterland» 96 v. 26. April 1966)

Pa. 50 Jahre Unternehmungen Gottfried Waser in Stans. (Luzerner Neueste Nachrichten 10 v. 13. Jan. 1966 Abb., U 5)

Päpstliche Schweizergarde Jahresbericht 1966. (Enth.) S. 16, 32: Vereidigung von Odermatt Lorenzo und Hermann Alois.

pi. Der Historische Verein Nidwalden hat etwas zu bieten. (NV 100)

Riva, Hans. Zonenpläne koordinieren und rationell bauen. (100 Jahre NV 85 Beil. Bl. 7)

Schallberger Peter Josef. Der gesunde Mittelweg. (100 Jahre NV 85 Beil. Bl. 7—8)

70 Jahre Baugeschäft Guidali in Hergiswil. (U 39)

Souvenir. Studenten-Zeitschrift der zweiten Klasse vom Kollegium St. Fidelis 6370 Stans 1. Jg. Heft 1 Dez. 1966 — 44 S. ill.

Stans hält zu Winkelried. (NV 56)

Stans. Züri Fritz zum Gedenken. (NV 105, U 105)

Stöckli, Arnold. Der Bahnhofplatz und die Ortsplanung. (Stans) (NV 75, U 75)

Sust, Stansstad. (AN II 26 v. 1. Juli Abb.)

- Unsere Verfassung vor dem Ständerat. (U 23, NV 24)
- Unterschutzstellung von Moränehügeln in Ennetmoos. (AN 52 v. 30. Dez.)
- Unterwaldner Ärztesgesellschaft. Zum vertragslosen Zustand der Unterwaldner Ärzte mit den Unterwaldner Krankenkassen. (NV 21)
- (UPI) Nidwaldens Verschuldung beträgt nun 9,3 Millionen. («Vaterland» 174 v. 29. Juli 1966)
- Urner Regierungsrat für Baurückschub der Linksufrigen. (U 70)
- vH. Albrecht's Weihnachtsgeschenk an das Nidwaldnervolk. (Autobahn) (NV 103, U 103)
- vh. Erwiderung der Einsendung in der Mittwochausgabe «An der Seitenlinie notiert». (Sportklub Buochs) (U 91)
- Vokinger, Adelbert. Bericht der Baukommission. (Bahnhof Stans) (NV 75, U 75)
- v(on) M(att). Ein Tor geht auf. (N 2) (NK 1967 S. 106—111 Abb.)
- Waser, A(nton). Das umstrittene Bodenrecht. (NV 11).
- 100 Jahre Nidwaldner Volksblatt. (NV 2)
- Nidwalden ist karges Gelände für Propheten. (NV 69)
- Wyrsh, Jakob. Don Quijote — ein psychiatrischer Fall? ein Held und Vorbild? (Documenta Geigy. Psychiatrie 1966 Wissenschaft — Praxis. Notizen vom IV. Weltkongreß für Psychiatrie in Madrid, 5.—10. September 1966) (Auch als Dienstanleitung für den Narrenvogt des Vollbesofnen Purst zu Unterwalden geeignet.)
- Zentralschweizerischer Kleinkaliberschützenverband Delegiertenversammlung 2. April 1966 in Stans. (NV 27, U 27)
- Zum Rücktritt von Landschreiber Werner Wagner Stans. (NV 79, U 79)
- Das Stanser Spital im Dienste der Wissenschaft.* (Josef Gander, Publikationen und Vorträge) (NV 95 Beil., U 95 Beil.)
- Der Kanton Nidwalden baut.* Hrg. von der Baudirektion des Kantons Nidwalden mit Unterstützung durch 31 Firmen. Luzern, C. J. Bucher AG, 1966. — 96 S. Taf. (Enth.) S. 4—5 Albrecht, A(ugust): Nationalstraßenbau im Kanton Nidwalden; 6—17 Meier, H(einz): 10 Jahre Nationalstraßenbau 100 Jahre Achereggbrücke; 18—25 Rapp, Hans: Begründung der gewählten Linienführung und der angewandten Konstruktionen am Lopper; 26—31 Boffo, B(runo): Aufgaben der örtlichen Bauleitung beim Nationalstraßenbau in Nidwalden 1958 bis 1966; 32—35 Wüest, O.: Erdbauarbeiten an der Autobahn Ennethorw-Hergiswil; 36—43 Wullimann, R.: Fundations- und Stabilitätsprobleme bei den Brückenbauten zwischen Hergiswil und Stansstad; 44—49 Prader, D.: Der Bau des Loppertunnels; 50—55 Bänziger, J.: Achereggbrücke Stansstad; 56—65 Meier, H.: Probleme beim Bau der Achereggbrücke und des Lopperviaduktes; 66—69 Müller, E.: Die elektrischen Anlagen des Loppertunnels; 70—77: Tunnel und Brücken am Lopper aus der Sicht der Bauleitung; 78—81 Diener, Hans E.: Betrieb und Unterhalt; 82—85 von Moos, A.: Baugrundprobleme der Nationalstraße N 2 im Raume Stansstad-Stans; 86—91 Riva, H(ans): Beispiel einer Autobahnüberführung; 92—95 Odermatt, Josef: Zahlungsdienst der Nationalstraße bisherige Kosten.

- Diener, Hans E.* Tunnel und Brücken am Lopper aus der Sicht der Bauleitung. (NV 55)
- Dommann, Fritz.* Der Einfluß des Konzils von Trient auf die Reform der Seelsorge und des religiösen Lebens in Zug im 16. und 17. Jahrhundert. Register von Ernst Zumbach. Stans, v. Matt, 1966. — XXXI 549 S. Kart. Plan. (Gfr. Beih. 9) (Enth.) S. 13: Beckenried; 82, 399, 500: Nidwalden; 101: Stans; 30: Flüeler, Engelhard; 48, 49, 55, 71, 101, 175, 184, 208, 209, 435; Lussy, Melchior.
- Egger, Viktor.* 75 Jahre Schweizerischer Wirtverein. Stäfa, Bruchdruckerei AG, 1966. — 94 S. ill. Taf. (Enth.) S. 37: Bürgenstock; 41: Nidwalden.
- Fischer, Rainald.* Das neue Kunstdenkmälerbüro Appenzell-Innerrhoden oder: Inventarisierung im Nebenamt. (Unsere Kunstdenkmäler 17 1966 S. 119—120) (Enth.) S. 120: P. Dr. A. Wagner.
- Eine spätgotische Martinsstatue in Appenzell und ein Flügelaltar in Bischofszell. (Unsere Kunstdenkmäler 17 1966 S. 23—25 ill. (Enth.) S. 25: P. Adalbert Wagner.
- Flury, Werner.* Gleiche Aufgaben — andere Größenordnungen. (100 Jahre NV 85 Beil. Bl. 6 ill.)
- Frei, Hans.* Vierwaldstättersee. (Die Panorama-Bücher). Kreuzlingen, 1966. (Abb.)
- Galliker, Joseph M.* Das Banner von Luzern. Hrg. vom Stadtpräsidium ... Luzern, Komm. Haag, 1966. — 59 S. ill. Taf. (Luzern im Wandel der Zeiten. 39) (Enth.) S. 15—16: Nidwalden.
- Gander, Josef.* Der letzte Spitalarzt. (Stans) (NV 95 Beil., U 95 Beil.)
- Gisler, Friedrich.* Apotheker in Altdorf. (Histor. Neujahrsblatt (von Uri) N. F. 20. und 21. Bd. S. 87—98) (Enth.) S. 91: Frau Anna Elisabetha Vonmentlen-Blättler (Stans Stb. II. A); 97: Frau Prof. Marie Siegwart-Amstad (Stb. VIII. 12)
- Gnägi, J.* Schweizerische Soldatenmarken und Feldpoststempel 1914—1918 und 1939—1945. (PTT-Zschr. 17 1966 S. 83—84 ill.) (Nidwaldner Soldatenmarken)
- Gruner, Erich; Frei Karl und anderen.* Die Schweizerische Bundesversammlung 1848—1920. 1: Biographien. 2: Soziologie und Statistik. Bern, Francke, 1966. — 2 Bde: 1023 S. Taf.; 253 S. Diagr.; 1 Mappe: Synoptische Tabellen. — 5 Falttab. (Helvetica politica. Series A. 1—2) (Enth.) S. 325: Christen; 333 bis 344: Nidwalden.
- Hegner, Benedikt.* Rudolf von Reding 1539—1609. (Ehrenbürger von Nidwalden) (Mitt. d. Histor. Vereins d. Kt. Schwyz 59 1966 S. 3—126 Portr. Stammtaf.) (Enth.) S. 11, 20, 48, 49, 50, 72: Nidwalden; 48, 87, 95, 96: Lussy; 50, 96: Stans.
- H(elfenstein), L(ina).* Literarisches «Nationalstraßenbau N 2». (NV 63)
- Hennicke, Martin.* 1915 in Nidwalden. (NW 36)
- Hess, Grete.* Der Bildhauer Eduard Zimmermann, 1872—1949. BGN 31 1966. — 84 S. Taf.
- Hess, P(aul).* Der «Kleine Rat» in Stans feiert sein 75. Jubiläum 1891—1966. (NV 71, U 71)
- Hochw. Herrn Commissar und Resignat Josef Huser.* (NV 6 7, NK 1967 S. 30 Portr.)

- Hubatka, Clodoald.* Die Marianische Kongregation am Institut St. Klara. (SKG Dez. 1966 S. 1—4 ill.)
- 100 Jahre Kantonsspital Nidwalden in Stans 100 Jahre Ingenbohrer Ordensschwester im Spital.* (NV 23, U 23)
- in.* Unser Kinderheim in Contra im Tessin. (NK 1967 S. 98—99 Abb.)
- Kaiser, Isabella.* Lore Migis Frau. (Beckenried) (U 68)
- K(äslin), W(alter).* alt Obergerichtspräsident Eduard Amstad-Murer. (NV 32, U 35, «Vaterland» 90 v. 19. April 1966 Portr.)
- Kantonsspital Nidwalden Stans 1866—1966.* Stans, von Matt, 1966. — 48 S. Abb. (Enth.) S. 1—2 Keiser, August: Vorwort; 3—10 Achermann, Ernst: Geschichtlicher Rückblick; 11—17 Bünter, Adelhelm: Die Betreuung der Spitalpatienten; 18—19 Seeholzer, A(lphons) (NV 53): Krankenbehandlung und Spital; 20—26 Villiger, Hermann: Der beschwerliche Weg zum Neubau; 27—41 Ribary, Max: Die Spitalneubauten; 42—43 Baudère, Roger: Das neue Personalhaus; 44—45 Seiler, Otto J. und Blum, Albert: Ingenieurarbeiten; 45—46 Wirthensohn, Walter: Heizung, Lüftung, Klimaanlage; 47—48 Bühlmann, Gottfried: Elektro-Anlagen.
- (*Korr.*) Beckenried Ein Heimatbuch (Burger) (U 85)
- Ein Heimatbuch in Beckenried. Niederberger, Ferdinand. «Die Gesellschaft der Herren Burger zu Beckenried und ihre Bruderschaft». («Vaterland» 259 v. 26. Okt. 1966, Luzerner Neueste Nachrichten 252 v. 29. Okt. 1966)
- Kronenberger, Hildegard.* Das Kapuzinerkloster Wesemlin in Luzern und seine Bibliothek. (Libarium 9 1966 S. 2—19 Abb. Taf.) (Enth.) S. 4: Stans; 15: P. Benno Lussi; 16: Unterwalden.
- Lengweiler, Hans.* Stammtafel der Barmettler, Linie Ennetmoos-Nidwalden. Luzern, 1966. — 1 Bl. kol., mit Abb. und Wappen.
- Martin, Colin.* Monnaies suisses dans un tarif polonais de 1599. (Gazette numismat. suisse 16 1966 p. 84—86) (Enth.) S. 85: Uri-Schwyz-Nidwalden Groschen von 1561)
- Mayer, Beda.* Schweizerkapuziner in Stuttgart. I. Der erste Ruf nach Stuttgart 1634—1638. II. Der 2. Ruf nach Stuttgart 1734—1738. III. Beil. 1—15. (Helvetica Franciscana 10 1966/67 p. 91—120) (Enth.): P. Benno Lussi.
- Meier, Albert.* Schweizer Münzen 1850—1965. Eidgenössische Schützentaler mit Wertangabe. 4. Aufl. Hünibach-Thun, Selbstverlag, 1966. — 19 S. Abb. (Eidg. Schützentaler Nidwalden 1861)
- Meier, H(einz).* 10 Jahre Nationalstraßenbau 100 Jahre Achereggbrücke (NV 55)
- Mettler, Eduard.* Die schweizerische Flugzeugindustrie von den Anfängen bis 1961. Zürich, Polygraph. Verlag, 1966. — X 140 S. Fig. (Staatswissenschaftl. Studien, N. F. 55) (Pilatus-Flugzeugwerke AG, Stans)
- Meyer, Bruno.* Die Schlacht am Morgarten. Verlauf der Schlacht und Absichten der Parteien. (Schweiz. Zschr. f. Gesch. 16 1966 S. 129—179 Kart.) (Enth.) S. 158, 165, 166, 170, 171, 176: Nidwalden, Stansstad.
- Müller, Carl Franz.* «Contract de mariage» eines Urner Offiziers in Saarlouis vom 19. August 1792. (Histor. Neujahrsblatt (von Uri) N. F. 20. und 21. Bd. S. 126—141) (Enth.) S. 126: Witwe Elisabetha Waser-Bodmer (Stb. II. A)

- Müller-Büchi, Emil Fr(anz) Jos(ef)*. Segesser nach dem I. Vatikanischen Konzil. (Zschr. f. schweiz. Kirchengesch. 60, 1966) (Enth.) S. 82, 289: «Nidwaldner Volksblatt».
- Müller, Iso*. Die Pfarrherren von Ursern. (Histor. Neujahrsblatt (von Uri) N. F. 20. und 21. Bd. S. 33—49) (Enth.) S. 47: Johannes Petrus Hegglin, von Stans; 48: Albanus Murer, von Beckenried.
- N(iederberger, Ferdinand)*. Abstammung der Frl. Marie Käslin von Beckenried, geistliche Mutter von S. Exz. Msgr. Dr. Johannes Vonderach, Bischof von Chur, von Kaiser Karl dem Großen. (NV 47)
- Die Gesellschaft der Herren Burger zu Beckenried und ihre Bruderschaft 1609—1966. Mit 9 Zeichn. von Alois Murer-Niederberger. Beckenried, 1966.
- 179 S. Taf. (Enth.) S. 11—32: Zur Auswirkung der Gegenreformation in Nidwalden; 33—82; Der «Groß Rat Stans» bis zum 30-jährigen Krieg; 82—141: Die Gesellschaft der Herren Burger zu Beckenried; 142—173: Die Burgerbruderschaft zu Beckenried; 173—179: Zwischen Beckenried und Stans.
- Die Nidwaldner Stände- und Nationalrats-Wahlergebnisse von 1848—1963. (U 44, 46, NV 89)
- Nidwalden und Aargau. Ms. (STN 1966. — 4 S.)
- Zwei Dokumente über die religionspolitische Lage im Wallis von 1560. (Zschr. f. schweiz. Kirchengesch. 60 1966 S. 305—308) (Enth.): Melchior Lussy, Nidwalden, Stoffel Würsch)
- Odermatt-Lussy, Marie*. Der Spittel von Stans. (NV 95 Beil., U 95 Beil.)
- Die Vaterländerin Veronika Guet. (NK 1967 S. 82—97 ill.)
- Herbergsgäste (Spittel Stans) (U 64)
- Omlin, Ephrem*. Die Landammänner des Standes Obwalden und ihre Wappen. Sarnen, Verl. d. Historisch-Antiquar. Ver. Obwalden, 1966. — 240 S. 20 Taf. 1 Faltaf. als Beil. (Obwaldner Geschichtsblätter 9) (Enth.) S. 59: Siegelsammlung von Dr. Robert Durrer; 74—76: Niklaus von Wißerlen; 78: Zäzilia von Moos; 84, 90: Hedwig am Stein; 97, 104: Buochs; 110: eine Schwester des Ammann Zelger; 112: Margaretha von Eggenburg; 113: Elisabetha Kretz; 114: Barbara Kretz; 120: Barbara Lussi; 121: Anna Joller, Agatha Ambauen; 124, 131: Katharina Lussi; 129: Verena Nier; 132: Elisabetha Stulz; 136: Gertrud Ambauen; 138: Anna Ambauen; 140: Marie Ursula Lussi; 143, 159: Anna Marie Ambauen, Marie Regina Leuw; 149: Anna Marie Zelger; 151: Magdalena Keyser; 160: Marie Generosa Lussi; 166, 176: Marie Franziska Ida Zelger; 168: Marie Franziska Achermann; 190: Josefa Christen; 196: Josef Businger; 197: Maria Odermatt; 198, 200: Theresia Wyrsh; 199: Margreth Achermann; 202: Gotthard Odermatt; 205: Elisabetha Wyrsh.
- Räber, Moritz*. Von der Unruhe zur Ruhe. (Lopperkapelle) (NST 1966 August S. 6—8)
- Rickenmann, Oskar*. Schwingen — Spiel der Heimat. (NZZ 340 v. 12. Aug. 1966) (Enth.): Nidwalden.
- Rittmeyer, Dora Fanny*. Von der großen silbernen Turmmonstranz der Pfarrkirche zu Altdorf. (Histor. Neujahrsblatt (von Uri) N. F. 20. und 21. Bd. S. 13 bis 32) (Enth.) S. 13, 27: Dr. Robert Durrer.
- rs «Der Bildhauer Eduard Zimmermann» von Grete Hess. (U 95)

- Rück, Peter.* Die Durchführung des «Großen Gebets» in den Jahren 1587—1588. (Zschr. f. schweiz. Kirchengesch. 60 1966 S. 347) (Enth.): Melchior Lussy.
- Rufer, Alfred.* Amtliche Sammlung der Acten aus der Zeit der Helvetischen Republik (1798—1803). Bd. 16 — Kulturhistorische Serie 5. Bd. (Bern, Bundesarchiv) 1966. — XII 384 S. (Enth.): alle nidw. Gemeinden, Nidwalden, Blättler, Businger, Egger, Kaiser, Käslin, Kayser, Lussi, Obersteg, Vonmatt, Wagner, Wamischer.
- Schnellmann, Meinrad.* Ein Bericht aus Schattdorf aus dem Jahre 1802 über die Ereignisse der Helvetik in Uri. (Histor. Neujahrsblatt (von Uri) N. F. 20. und 21. Bd. S. 99—107) (Enth.) S. 104: a. Landammann Jost Remigi Trachsler von Stans; S. 105: a. Landammann Wirsch von Buochs.
- (*Schweizer*), *Kleophas.* EW (Elektrizitätswerk) Kapuzinerkloster Stans. (STST 23 1965/66 S. 118—125 ill.)
- Spitteler, Carl.* Luzerner Wander- und Wetterweisheit. (Libarium 9 1966 S. 19 bis 21) (Enth.) S. 19: Vierwaldstättersee; S. 20, 21: Pilatus, Bürgenstock.
- Sprecher, Margrit.* Bürgenstock: Bediente Prominenz und dienstbare Geister. («Elle» 15 v. 1. Aug. 1966 S. 30—35 ill.)
- Steiner, Alois.* Die Akademie des Heiligen Karl Borromäus 1846/47. Ein Luzerner Universitätsprojekt. (Zschr. f. schweiz. Kirchengesch. 60 1966 S. 209—254) (Enth.) S. 234: Nidwalden; 252: von Büren.
- Vokinger, Konstantin, Klosterkaplan, Stans.* (STST 23 1965/66 S. 24—26)
- Vokinger, Konstantin; Scheuber Josef; Odermatt, Alois.* Unsere Pfarreien, Kirchen und Kapellen in Nidwalden. (NV 17, 18, 20)
- Vokinger, Othmar.* Chronologische Zusammenfassung der Geschichte Nidwaldens. (In: Vokinger, Konstantin. Nidwalden Land und Leute. 3. Aufl. S. 357—375)
- von Matt, Hans.* Der Gründer (des NV) Caspar von Matt. (100 Jahre NV 85 Beil. Bl. 3—4 Abb.)
- von Matt, Franz.* 100 Jahre «Nidwaldner Volksblatt». (100 Jahre NV 85 Beil. Bl. 1—2 ill.)
- von Reznicek, Felicitas.* Der Titlis von Fuß bis Kopf. (U 78, NV 80) (Enth.): Trübsee-Jochpaß.
- von Roten, Hans Anton.* Die Landräte des Wallis bis 1450. (Vallesia 21 1966 S. 35—71) (Enth.) S. 52—54: Nidwalden.
- (*von*) *Sp(eyr, Alfred).* Ferdinand Niederberger. 41 Generationen Ahnen der Franziska Barbara Blättler von Hergiswil, Nidwalden. (Schweizer Familienforscher 33 1966 S. 34)
- Fritz Braun und Franz Rink. Bürgerbuch der Stadt Kaiserslautern 1597—1800. (Schweizer Familienforscher 33 1966 S. 58—59) (Enth.): Businger.
- Widmer, Berthe.* Die Schlacht bei Sempach in der Kirchengeschichte. (Schweiz. Zschr. f. Gesch. 16 1966 S. 180—205) (Enth.) S. 193: Nidwalden.
- Weisz, Leo.* Das Herkommen der Schwyzer und Oberhasler. Zur Ausgabe von Albert Bruckner. — Das Quellenwerk zur Entstehung der Schweizerischen Eidgenossenschaft. Eine Entgegnung an Leo Weisz. Von Hans Conrad Peyer. (NZZ 187 1966 No 2288, 2303, 2343) (Enth.): Stanser «Bundesbuch» Handschrift Cod. B 124.

Wu(hrmann). Stansstad und sein Hafen. (Wasser Sport Nautique 9 1966 S. 6—7 ill. Abb.)

Wymann, Eduard. Die Wirte von Flüelen im Jahre 1688. (Histor. Neujahrsblatt (von Uri). N. F. 20. und 21. Bd. S. 7—12) (Enth.) S. 9: Frau Anna Marie Megnet-Leuw, Frau Anna Marie Megnet-von Büren.

Wyrsch, Jakob. Das Niertudi. (NV 99)

— Ein neues Heft «Beiträge zur Geschichte Nidwaldens». (NV 94)

— Ein öffentlicher Exorzismus in der Schweiz 1848. (Delphina Trachsler) (Jahrbuch für Psychologie, Psychotherapie und medizinische Anthropologie. Verlag Karl Alber Freiburg/München. 14. Jg. Heft 214 1966 S. 328—349)

W. Z. Die «Landvogtei» von Bironico. («Vaterland» 106 v. 7. Mai 1966 Abb.) (Enth.): Karl Leodegar Lussi.

— Ums «Chäppeli» im Wolfenschießen-Dörfli. («Vaterland» 258 v. 7. Nov. 1966)

Züsli, J. Beggried im Katastrophenjahr 1910. (NV 94)

Zur diesjährigen Aelplerkilbi in Hergiswil. (NV 84)

1961 (Nachtrag)

Blaser, Robert; Blaser, Fritz. Geschichte der Gemeinnützigen Gesellschaft der Stadt Luzern, 1812—1962. Luzern, 1961. — IV 127 S. Taf. (Enth.) S. 37, 44, 88: Josef Vonmatt; 74: Franz Rohrer; 86: Businger, Chorherr; 110: Rotzloch.

1962 (Nachtrag)

Hauser, Walter; Ineichen, Fritz. Vierwaldstättersee. Zürich, Obersee Verlag, 1962.

— 71 S. Taf. (Enth.) S. 5—16: Der Vierwaldstättersee; 49—71: Brauchtum um den Vierwaldstättersee.

Kurz, Hans Rudolf. Schweizerschlachten. Bern, Francke, 1962. — 299 S. ill. (Enth.) S. 35: Arnold Winkelried; 205: Arnold Winkelried.